

El tónico de la vida efímera de los tintos gallegos se desinfla

Luis Paadín destaca entre el medallero de su guía las añadas anteriores al 2013

LUIS DÍAZ
MONFORTE/LA VOZ

Otro tónico sobre los tintos gallegos que comienza a desinflarse. La extendida opinión sobre la necesidad de consumirlos cuanto antes pierde peso a pasos agigantados. «No solo se mantienen bien los que pasan por barrica. En la guía hay algún gran oro para mencions del 2012 que no estuvieron en madera», explica Luis Paadín. Ayer fue día de presentaciones de la última edición de su libro sobre vinos, destilados y bodegas de Galicia. También en la sede de Ribeira Sacra, denominación de origen a la que pertenecen 93 de las bodegas que figuran reseñadas. «Es un índice de participación muy alto que quiero agradecer a los elaboradores», dice Paadín.

De los once vinos que obtienen el «gran oro», la máxima calificación de la guía, cinco son tintos con barrica (Algueira Pizarra, Baluce, Don Bernardino, Noite

Pecha y Proencia) de diferentes añadas. «Las barricas acumulan más usos y eso ayuda a que los vinos estén cada vez menos marcados por la madera, opina el autor. Algunos de los distinguidos, elaborados en roble nuevo, han ido suavizando las notas de crianza con el paso del tiempo. «Pienso que hay que tener más en cuenta el potencial de envejecimiento. Hay vinos de Ribeira Sacra que han ido integrando esas notas muy marcadas de la madera que en un primer momento no invitaban a reparar en ellos», reflexiona Paadín.

Mandan los tintos

Los vinos sin barrica de Ribeira Sacra que obtienen la máxima distinción de la guía (Adega Vella, Casa Nogueiro, Cruceiro, Linaxe de Lupián, Sollío y Vía Romana) también son mencions. Para encontrar vinos blancos, o tintos de otras variedades, hay que ir al apartado de las medallas de oro. El autor apunta, por otro la-



Paadín (derecha) y el presidente de Ribeira Sacra, en una presentación de la guía. ALBERTO LÓPEZ

GRAN ORO

HEGEMONÍA DE LOS TINTOS

Marca	Añada
Adega Vella	2013
Algueira Pizarra (Barrica)	2011
Baluce (Barrica)	2012
Casa Nogueiro	2013
Cruceiro	2013
Don Bernardino Barrica	2010
Linaxe de Lupián	2013
Noite Pecha (Barrica)	2012
Proencia Barrica	2009
Sollío	2013
Vía Romana	2012

do, que la mitad de los vinos de esta denominación de origen de los que se hace eco la guía no superan los siete euros, lo que per-

mite destacarlos por su buena relación precio-calidad.

El sistema de elaboración de la guía fue, por lo demás, similar al de ediciones anteriores. Se realizaron catas a ciegas en los respectivos consejos reguladores. Los vinos que alcanzan inicialmente la puntuación necesaria para obtener medalla son catados de nuevo antes de pasar a la publicación. En total, para esta edición fueron examinados 800 vinos y destilados gallegos.

Por micromecenazgo

Según señala Paadín, el 27% de los vinos que obtienen algún tipo de medalla son de añadas anteriores a la cosecha del 2013. En

caso del gran oro, ese porcentaje sube hasta alcanzar el 52%. «Es algo que ratifica el enorme potencial de envejecimiento de nuestros vinos y que desmonta la teoría tan extendida de que los vinos gallegos se deben consumir en uno o dos años», afirma el autor de la guía.

Esta publicación fue editada por tercer año consecutivo mediante el sistema de micromecenazgo. Para que sus 2.000 ejemplares puedan salir de imprenta, un grupo de colaboradores se compromete antes a comprar cierta cantidad. Entre ellos no se admiten bodegueros, según señala Paadín, para preservar la independencia en las catas.

MÚSICA

Conciertos navideños en el multiusos y la iglesia de los Escolapios

La Coral Municipal de Monforte y el Orfeón Valdeorras ofrecerán este sábado un concierto, a partir de las ocho de la tarde, en la iglesia de Nuestra Señora de la Antigua. Dentro de la programación musical navideña, hoy a las seis de la tarde habrá un recital de villancicos en el multiusos. Mañana viernes, a las ocho de la tarde y en ese mismo escenario, actuarán los alumnos del conservatorio y de las escuelas municipales de música.

VIDEOCONFERENCIA

Niños de Quiroga saludan a Papá Noel a través de las nuevas tecnologías

Una videoconferencia con Papá Noel en el aula de modernización tecnológica de la casa de cultura de Quiroga abrió ayer la programación de actos navideños de este municipio. En la actividad inaugural, organizada por el Ayuntamiento, participaron alumnos de educación infantil del colegio de Quiroga. Los niños tuvieron la oportunidad de hablar con Papá Noel y también de hacerle llegar sus peticiones de regalos.

ACTUACIÓN

Recital de Najla Shami en el salón de actos del instituto Río Cabe

La artista Najla Shami ofrecerá un recital mañana viernes en el salón de actos del instituto monfortino de enseñanza secundaria Río Cabe. A la actuación asistirán alumnos de cuarto de ESO y de primer curso de bachillerato, acompañados por sus profesores. La artista interpretará piezas de su última grabación, titulada *Na lingua que eu falo*, un libro-disco con el que rinde homenaje a la poesía de Rosalía de Castro.

HOSTELERÍA

Concurso de cócteles en la escuela de la Fundación Belarmino Fernández

La Escuela de Hostelería Belarmino Fernández Iglesias fue escenario ayer de un concurso de coctelería en el que se procedió a la selección de los alumnos que representarán al centro en este tipo de certámenes. Los participantes tuvieron que elaborar un cóctel ante un jurado del que formaban parte docentes y representantes de bodegas y del sector de hostelería. En la prueba concursaron seis alumnos de hostelería.

ESPECTÁCULO

La cervecería Cork ofrece una noche de magia con bingo incluido

La cervecería Cork, situada en la calle Duquesa de Alba, organiza mañana viernes una noche de magia, en cuyo transcurso se celebrará además un bingo navideño. El espectáculo de ilusionismo comenzará a la una de la madrugada y correrá a cargo del mago Delmi. Su repertorio incluye diferentes juegos y números de magia, de los que hará partícipes a los asistentes. El espectáculo incluye además música y humor.



"Los animales no son regalos sin más como cualquier otra cosa, son seres vivos, con necesidades y sentimientos igual que nosotros.

Introducir una mascota en la familia es una responsabilidad para toda la vida del animal, por ello, toma la decisión de manera responsable y consciente de sus necesidades.

Acude a tu veterinario, él te aconsejará la mejor manera de cuidar de tu mascota. Y recuerda: Si regalas un animal, será un miembro más de TU familia para toda SU vida.

Es un consejo del Colegio Oficial de veterinarios de Lugo."



Ilustre Colexio Oficial de Veterinarios de Lugo
Ramón y Cajal, 2 27001 LUGO - Tels. 982 241 193 - 982 242 615